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Ситуация печально проста. 
Конноспортивный клуб 

«Верба» находится в 250-метро-
вой охранной зоне построенного 
газопровода высокого давления, 
потому его выселяют. История с 
выселением тянется десять лет. 
В 2006-м году последний в этом 
деле суд вынес решение – «Вер-
бе» удалиться из охранной зоны 
газопровода. Хотя в восьмидеся-
тые годы прошлого века землю 
под постройки конноспортивный 
клуб получил на законном осно-
вании, как говорит его владелец 
Борис Геннадьевич Бызов, и ни о 
какой охранной зоне никакого га-
зопровода, который и на карте-то 
не значился, речи не было. Как, к 
слову, речи не было и для коллек-
тивных садов, и для части домов 
Таежного, и для других сооруже-
ний, которые теперь тоже «попа-
ли» в эту злосчастную зону.

«Вербе» с «Газпромом» тягать-
ся – смешно даже представить. 
Решение суда обратной силы 
не имеет – все сносить и пере-
носить. Выгоняют без компенса-
ции. Все враз сломать и выстро-
ить новое – это большие деньги, 
а их нет. И главная нелепость си-
туации в том, что перенести соо-
ружения надо… через дорогу на 
Елкино, то есть на какие-то считан-
ные метры.

– Это не беда, это просто жизнь, – 
считает Борис Бызов. – Мы строим 
уже новую конюшню, в ближайшие 
месяц-два планируем переехать. 
Старые постройки ломаем по мере 

Нет лошадей – 
нет проблемы?

«Уважаемая редакция!
Написать вам мы решили в связи вот с какой про-

блемой. Часто по выходным мы целыми семьями вы-
езжали в КСК «Верба». Мы, родители, наши маленькие 
дети получали огромное удовольствие от этих поез-
док: общение с животными развивает в детях мно-
го хороших личностных качеств. К тому же иппоте-
рапия – использование лошадей в лечении и реабили-
тации инвалидов и больных, в укреплении здоровья – 
зарекомендовала себя высокой лечебной эффективно-

стью. И, надо сказать, занятия в «Вербе» очень до-
ступны. Наши малыши всегда с нетерпением ждали 
этих поездок…

Но недавно мы с сожалением узнали, что КСК «Вер-
ба» прекращает свое существование: неизвестно, что 
станет с лошадьми, их выселяют. И приезжать нам 
больше некуда. Помогите разобраться в сложившейся 
ситуации, очень хотелось бы и дальше продолжить об-
щаться с этими прекрасными животными.

Жители города Лесного».

возможности, а новые, кроме конюш-
ни, под большим вопросом. Город в 
свое время на нашу защиту не встал, 
но мы без претензий. Деваться неку-
да, надо строить. Это фирму мож-
но закрыть, людей распустить по до-
мам. С лошадьми никуда не уйдешь, 
взяв их за поводья…

Лошади здесь живут сплошь за-
служенные, чемпионы иппо-

дромов. Рысаки орловские – краса 
и гордость великой России – у «Вер-
бы» есть. И правда, краса. Кто ви-
дел, тот знает. И не просто краса: ко-
была Клумба, например, три года под-
ряд лучшая в Екатеринбурге. Тех, кто 

доживает свой славный век, здесь не 
предают. Вот они-то, благодарные чет-
вероногие создания, и становятся док-
торами. Иппотерапия – оздоровитель-
ная реабилитационная и лечебная 
верховая езда – универсальная кор-
рекционная методика для детей с раз-
личными особенностями психофизи-
ческого развития. С помощью иппоте-
рапии можно вылечить или, по край-
ней мере, добиться улучшения в со-
стоянии при таких болезнях, как дет-
ский церебральный паралич, аутизм 
и другие психические заболевания, 
а также при заболеваниях опорно-
двигательного аппарата. В России ип-
потерапия «прижилась» сравнительно 
недавно, а благодаря клубу «Верба» о 
ней узнали в Лесном. Конники занима-
лись здесь лечением детей-инвалидов 
совместно с англичанами, родона-
чальниками науки, серьезный проект 
был. Теперь кадров нет, «Вербу» вы-
селяют, и возрождение проекта не по-
тянет скромный бюджет. Хотя лошади 
есть, и можно было бы городу помочь 
организовать здесь оздоровительный 
конный центр для детей. Борис Ген-
надьевич даже готов подарить тако-
му центру лошадей. Лесной же назы-
вает себя Городом Детства. Но на дан-
ном этапе видимая надежда призрач-
на. Как и надежда на то, что приедет 
к нам в город яркий и молодой мастер 
конного спорта и вернет клубу «Вер-
ба» былую спортивную славу.

– Клуб «Верба» – это я, – говорит 
Борис Геннадьевич. – Был помоло-
же, интересно было, кураж был! Соз-
давали ведь все на свой страх и риск. 
И не зря – достигли, чего хотели, 
оставили свой след. Сегодня посту-
пить можно просто: нет лошадей – 
нет проблемы. Но это не про нас, 
все-таки долго живем с лошадьми, 
15 лет от первой лошадки.

В Интернете на одном из сай-
тов Лесного имеется письмо, 

состоящее из вопросов, что за клуб 
«Верба» и где он находится. А в Рос-
сии «Вербу» знают в Москве, Перми, 
Екатеринбурге, Кургане. Два рекорда 
ипподромов. Множество отечествен-
ных и зарубежных наград. Благодар-
ность посольства Франции за вклад 
в сохранение уникальной орловской 
породы. И так далее… И решение 
суда о выселении. То ли переходный 
этап, то ли новый этап, то ли жизнь 
пошла такая.

А вам, дорогие мамочки, написав-
шие в редакцию письмо, Борис Ген-
надьевич Бызов просил передать – 
приезжайте, не выгонит!

Светлана ЩИПАКОВА.
Фото из архива Б. БЫЗОВА.

Ах, лошадки, простите, пожалуйста,
Не всегда бывает прав человек.

(Из стихотворения Б. Бызова). 

Партиям 
списывают 

долги
На минувшей неделе депу-

таты Государственной Думы 
обсудили документы, устанав-
ливающие новый порядок до-
ступа партий к СМИ во время 
предвыборных кампаний. В 
соответствии с действующим 
законодательством, если пар-
тия не набрала 3% голосов, 
а кандидат в президенты – 
2%, они обязаны были ком-
пенсировать расходы СМИ и 
заплатить за предоставлен-
ный эфир или печатные пло-
щади, чтобы участвовать в 
следующих выборах. Новый 
закон долги списывает: те-
перь те должники, которые 
остались от прошлых выбо-
ров, могут все начать с чисто-
го листа.

Анти-
коррупционная 

экспертиза
В третьем чтении принят 

закон об антикоррупционной 
экспертизе: теперь не толь-
ко прокуратура и Минюст, но и 
рядовые граждане смогут са-
мостоятельно анализировать 
проекты законов, постановле-
ний, указов и других норматив-
ных актов. Результаты этой ан-
тикоррупционной экспертизы 
будут иметь силу рекоменда-
ций для властей.

Студентам
Еще один закон должен об-

радовать студентов российских 
вузов: они смогут получать сти-
пендию с 1 сентября, а не по-
сле сдачи зимней сессии, как 
это происходит в настоящее 
время.

В. КОРОТКИЙ.


